

# ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

## Échos de campagne

PDS : "COCOLYLYSS" L'OUTSIDER QUI VEUT BOULEVERSER LA HIÉRARCHIE



Photo: CNE

**Colette** Madoungou Mbourou dite "Cocolylyss", conduira, le 26 août prochain, la liste du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) aux élections locales dans le 4e siège de la commune de Port-Gentil. Depuis la période pré-électorale, Cocolylyss occupe le terrain. Objectif : ratisser large. En atteste sa sortie du 15 août dernier au quartier "Badamier". "Nous sommes fatigués de nous plaindre. Nous avons décidé d'aller au front. Je ne peux pas réussir sans vous", clame-t-elle. "Nous sommes les enfants de Me Séraphin Ndaot Rembogo. Vous connaissez l'histoire. Alors maire de Port-Gentil, il avait amorcé le développement en ville, mais au moment de s'attaquer à la périphérie, les ennemis du développement l'ont enlevé en oubliant qu'il a des soldats", a-t-elle ajouté. Non sans renchérir "Essayons ensemble de faire de mieux dans cet arrondissement délaissé. Votez-nous le 26 août. Voter le PDS".

## SÉCURISATION DES VOTES : LE ROLBG PRÔNE LA PVT



Photo: CNE

**Le** Réseau des organisations libres de la société civile pour la bonne gouvernance au Gabon (ROLBG) a animé, au siège de l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep), une formation sur la sécurisation du processus électoral. Georges Mpaga et Paul Aimé Bagafou, principaux formateurs, ont entretenu plus de 70 participants (membres de la société civile, leaders politiques, citoyens lambda) sur l'observation électorale, l'intégrité, les normes électorales, les organes de gestion des élections, la fraude électorale et le système de Tabulation parallèle des votes (PVT). Le ROLBG suggère un décompte parallèle des votes. Objectif : obtenir une estimation précise des résultats sur la base d'un échantillon aléatoire et représentatif des bureaux de vote. Une technique nécessitant le déploiement d'observateurs dits "piquets" sur l'ensemble du territoire national YFI, RAD & FAE

## Gamba : invite à la signature du "Pacte" d'Ali Bongo Ondimba

Morgane MASSAMBA  
Gamba/Gabon

**C'**EST une campagne électorale au pas de charge que mènent les responsables du Parti démocratique gabonais (PDG) dans la commune de Gamba. Une campagne conduite par le Pr Patrick Mouguiama-Daouda, candidat au siège unique de Gamba, et par Claudine Mouyama, tête de liste aux locales.

Tout comme partout ailleurs, les responsables du PDG ont opté pour une campagne de proximité au cours de laquelle ils présentent le bilan de leur champion, Ali Bongo Ondimba, candidat à sa propre succession. Durant la première semaine de campagne électorale, l'exécutif local n'a pas manqué d'exhorter les populations à adhérer au "Pacte" proposé par le président de la République sortant.

"Souvenons-nous de ce qu'était le Gabon avant l'arrivée d'Ali Bongo Ondimba à la tête de l'État (...) Un pays miné par des roitelets égoïstes, une administration verrouillée par les mêmes familles, et peu de place pour les autres. C'est avec Ali Bongo Ondimba que nous avons tous découvert l'Égalité des chances", a récemment lancé Patrick Mouguiama-Daouda.

Avant d'indiquer : "Mes chers compatriotes, notre pays est à un tournant décisif de son histoire, et le développement de Gamba est un enjeu crucial de ces élections politiques générales. Je vous exhorte à accorder tous vos suffrages au président Ali Bongo Ondimba pour sa réélection à la tête de l'État".

Non sans présenter le potentiel économique et touristique de Gamba. Pour lesdits responsables politiques, il est impérieux de voter massivement pour le parti au pouvoir. Dans la foulée, ils n'ont pas manqué d'expliquer les nouvelles modalités de vote, particulièrement le bulletin unique.



Photo: CNE

**La campagne des candidats PDG à Gamba menée au pas de charge.**

## Retraits des cartes d'électeurs : pas encore le grand rush...



Photo: DR

**A Port-Gentil, les électeurs ne se bousculent pas pour aller retirer leurs cartes pour le vote de samedi.**

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil/Gabon

**À** quelques jours seulement des élections générales - les premières du genre -, l'heure est au retrait du précieux sésame que constitue la carte d'électeur. Petit bémol, pour le moment pas grand monde ne se bouscule aux portes des structures en charge de la distribution dudit document. Toutefois, le constat empirique montre que les électeurs attendent souvent les derniers moments voire heures pour retirer leurs cartes. Du coup, il convient de relativiser ce manque d'engouement.

"Les Gabonais, on le sait, attendent toujours le dernier moment", a déclaré un commis à la distribution des cartes d'électeurs à l'école Saint-André, un centre du 3e arrondissement. Conscients de cette habitude,

la Commission provinciale du Centre gabonais des électeurs (CGE) a regroupé certains centres de distribution sur un site unique à l'exemple du lycée Joseph-Ambourouet-Avaro, au 1er arrondissement, et le jardin d'enfants municipal du Centre social, au 2e siège. Il en est de même des électeurs du département de Bendjè qui peuvent retirer leurs cartes à la préfecture. Outre la lenteur observée, il convient de souligner que plusieurs électeurs ne retrouvent pas leurs cartes. Et ce, malgré leur enrôlement en bonne et due forme. Conséquence : certains d'entre eux comptent se présenter le jour du vote, malgré tout.

"Ce n'est pas grave, même si je ne retire pas ma carte aujourd'hui, le jour du vote, elle sera dans le bureau où je suis inscrite", a lâché une électrice.